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Reunidos en la sala de reuniones 1 de la Casa del Estudiante, siendo las 15:06 horas, la
Sra Presidenta da comienzo a la sesión.

ORDEN DEL DÍA.

PRIMERO.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ORDEN DEL DÍA.

Sin ninguna modificación propuesta, queda aprobado por asentimiento el orden del día.

SEGUNDO.- EXPOSICIÓN DE LOS INFORMES DE LA PRESIDENCIA, SECRETARÍA Y
DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES.

Presidencia expone su informe.

En segundo lugar, la Secretaría expone su informe.

Por último, el Director de Comunicaciones expone su informe.

Se finaliza el punto sin cuestiones que tratar.

TERCERO.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LA MOCIÓN DE CENSURA PRESENTADA A LA
PRESIDENTA DEL CONSEJO MARINA SÁNCHEZ AGUSTINO.

➢ Intervención de la Presidencia Marina Sanchez Agustino, para exponer su programa
completo:

“¿Tenemos todos claras las razones por las que se ha presentado esta Moción de Censura?

Hay varias cuestiones que se me han expuesto que creo que deben comentarse en este

momento:

1. El trabajo: si de algo entendemos todos es de resultados, y creo que aquí hablan más los
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hechos que las palabras:

- I Jornadas de Formación del CEUAL. y diferentes actividades formativas como
EmprendeUAL

- Dotación de material y mobiliario en la Casa del Estudiante, como las máquinas
expendedoras y la fuente de agua, la ampliación de horario de la Sala de Estudio…

- Uno de los mayores logros que hemos conseguido, autobús en jornada de tarde El Ejido -
UAL

- Comunicados, como el de Palestina, propio del CEUAL, y el de la LUPA, redactado entre
todos los consejos de estudiantes andaluces y coordinado por el CEUAL

- Trabajo, contacto y campañas de sensibilización con asociaciones dedicadas a los diferentes
colectivos de la sociedad

- Presencia por primera vez en cuatro años en las Comisiones de Becas y Apoyo al Estudio

- Presencia real en RRSS, preguntando e informando al estudiantado de lo que más le
interesa, difusión derechos y libertades, además de dotar a las delegaciones con Canva Pro…

- Renovación de la página web, actualización correo, y drive

¿Se le puede sacar pegas a todo este trabajo? Siempre. ¿Se puede decir que no lo ha habido?
Creo que los hechos hablan por sí solos

- Todo lo anterior sumándole la presencia institucional, siempre que mi horario me lo ha
permitido, representación en Consejo de Gobierno, Comisión de Estatutos, Claustro… Si no he
estado no ha sido por falta de ganas, sino porque como estudiante, hay clases a las que es
imposible faltar y como humana, enfermedades que no puedo evitar.

- Aquí, la valoración sólo podéis hacerla vosotros

2. El equipo, otra de las razones por las que se presenta esta moción de censura. Si es verdad
que es algo que nos preocupa a todos, a mí especialmente, creo que el Pleno debe
comprender el contexto en el que hemos estado.

- Allá por mayo, en el momento en el que efectuaron su dimisión la anterior Vicepresidencia,
Secretaría y Tesorería, realizamos un Pleno en el que se pretendía realizar el relevo de las dos
primeras, presentando a José Antonio Simón Gambeta como Vicepresidente y a Alejandro
como Secretario, aunque tuve la negativa del Pleno a aceptar a Gambeta como
Vicepresidente. Si bien yo misma podía entender algunas de las razones, el resultado fue para
todos el mismo: el CEUAL no tenía Vicepresidencia

- Una vez llegamos a septiembre, y habiendo olvidado lo que pasó el anterior curso, una de las
primeras cosas que hice fue hablar con Antonio Cano, Tesorero en funciones, resolvimos
nuestras diferencias, y decidimos volver a formar equipo en pro del bien del CEUAL. No me lo
pensé mucho, mi respuesta fue clara, porque nunca voy a cerrarle las puertas a nadie a
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trabajar por los estudiantes a los que representamos. Él mismo me dio la idea de añadir a
Javier y a Laura, a quienes les propuse, Vicepresidencia y Vicesecretaría respectivamente, y
cuya idea les cuadró en un principio. Más tarde me dijeron que sus delegaciones no estaban
preparadas para ese cambio, y que necesitaban más tiempo. Una semana más tarde tenía la
Moción encima de la mesa.

- En cuanto a lo que es el equipo, el Pleno puede hacer la valoración por sí mismo. Si no hay
equipo, no ha sido por falta de ganas.

- La forma de proceder de esta moción de censura fue, simple y llanamente, meterme en una
sala y darme un ultimátum de 5 minutos para decidir, algo que considero que sobrepasa
mucho más los límites de lo que ya se habían pasado.

- Con esta propuesta que os hice os quise hacer ver que no me importaba trabajar con
cualquiera vosotros siempre que tuviéramos tres cosas esenciales: confianza, lealtad, y
respeto. Cuando hablamos de dejar a un lado nuestras diferencias personales, hablaba de
esto, de involucrar, de incluir y de progresar, comprendiendo que somos personas y que,
como personas, nos equivocamos. Y yo la primera, no me cuesta decirlo.

- Hablaba Javier de dejar a un lado nuestras diferencias y ser un CEUAL unido. Me parece
curioso porque, pudiendo ser parte del equipo y pudiendo haber comenzado el curso de la
mejor de las maneras, perdóname Javier si dudo cuando dices que tu prioridad son los 15.000
estudiantes que hay en esta universidad, especialmente en el momento en el que nos
encontramos.

Gestionar la representación estudiantil no es una tarea fácil, y presentar propuestas realistas
que puedan abordarse requiere mucho, mucho tiempo. Y no solo eso, se necesita conocer
cuál es la realidad de la representación estudiantil, donde muchas veces son unos pocos los
que acarrean con toda la responsabilidad, como muchos habréis podido vivir en vuestra etapa
como representantes. Los proyectos tienen que ir basados en la capacidad que tenemos
como CEUAL para poder abordarlos, y si no se ajusta a la realidad, lo más probable es que
nunca llegue a nada. Es por eso que creo que debemos crear un proyecto realista y a la misma
vez ilusionante.

De las cosas que considero que son esenciales para la representación son la formación y la
coordinación; sin ellas, nuestra labor se hace bastante, bastante complicada. Para tener un
CEUAL fuerte necesitamos representantes formados y con conocimiento de causa, pero
también tenemos que saber coordinarnos, porque como digo siempre, yo no puedo llenar un
claustro o una Junta de Facultad en el sector estudiantes.

Dentro del programa que presenté en diciembre del año pasado, hay proyectos que hemos
podido completar, y todavía muchos otros que quedan por conseguir. En un único
cuatrimestre, que es lo que llevo de mandato, el margen de maniobra ha sido bastante
estrecho, y me siento bastante orgullosa de todo lo que hemos conseguido en este tiempo.

Ya habiendo visto los resultados, tenemos muchos retos por afrontar en un futuro cercano, y
según pienso, estos retos no deben ni pueden ser asumidos únicamente por la presidencia,
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sino que debe ser un esfuerzo conjunto de todos los miembros del Pleno del Consejo de
Estudiantes y las Delegaciones, trabajando unidos para lograr unos objetivos comunes.

Sobre los asuntos que nos quedan por mejorar o los proyectos que aún tenemos pendientes,
hago un pequeño resumen:

- Como he dicho, la formación es esencial, por lo que es necesario crear un programa de
formaciones para representantes de estudiantes

- Establecer medidas para asegurar la representación estudiantil en los órganos de gobierno y
en las Comisiones de Calidad

- Reuniones periódicas con Delegaciones y apoyo en las distintas necesidades, que aunque es
algo que ya veníamos haciendo, es algo que debe mantenerse para que sea consciente de
cuáles son sus problemáticas y poder canalizarlas o aconsejaros en cómo es mejor actuar

- Reforma de Estatutos: creación Grupo de Trabajo de Reforma de Estatutos

- Comunicación: todos los estudiantes deben saber que cuentan con un Consejo de
Estudiantes. Es por eso que seguiremos manteniendo una interacción constante en redes
sociales con el estudiantado y disposición de medios para resolución de dudas

- Proyectos pendientes en colaboración con el equipo de gobierno: Plan Integral contra el
,Fracaso Académico, negociación aumento financiación y calendario académico, en la que
cada delegación debe hacer un estudio intensivo y las necesidades reales del estudiantado

En cuanto al equipo, siendo algo que nos preocupa a todos y todas, desde este Consejo de
Dirección queremos incluir a todo el que esté dispuesto a trabajar por los estudiantes que
representamos, por lo que será ahora cuando tengamos que realizar ese trabajo y seguir
formando una estructura sólida para el CEUAL.

Finalizando mi intervención, es tangible el esfuerzo que hemos llevado a cabo desde que
llegamos. Por mi parte he dado todo lo que estaba en mi mano, sabiendo que el que se
equivoca es el que está en el trabajo del día a día. Con todo lo que acabo de exponer, solo os
pido que reflexionéis y como siempre os digo, hagáis lo que más correcto y conveniente creáis
para el CEUAL, ya que su futuro depende de vosotros.”

➢ Intervención del candidato a la presidencia, Francisco Javier Estrella González, para
exponer su programa completo:

➔ Introducción

Contamos con un equipo con gran experiencia:

- Presidencia: Francisco Javier Estrella (Delegado de Centro Facultad CC.EE).
- Vicepresidencia: Antonio Cano (Delegado de Centro Facultad CC.SS).
- Secretaría: Laura Rivas (Delegada de Centro Facultad Ciencias de la Educación).

6



- Tesorería: Vicente del Moral (Tesorero EPSILON).

➔ Contenido
● A Largo Plazo
- Calendario Académico: de gran relevancia en todo el estudiantado, teniendo en

cuenta la diversidad de las Facultades y la Escuela.
- Transporte público: gran problemática debido a las circunstancias actuales,

mediante convocatorias de mesas de transporte cada dos meses.
● A Medio Plazo
- Estatutos Universitarios: mediante colaboración activa.
- Normativa del CEUAL: adaptando el Reglamento de Régimen Interno del

CEUAL.
- Normativa de las Delegaciones: colaborar en la renovación del Reglamento

Marco de las Delegaciones de Centro.
● A Corto Plazo
- Comunicación con el equipo del Rectorado: resaltando los proyectos

relacionados con el estudiantado.
- Creación de comisiones: para poder tener el punto de vista de todas las

delegaciones.
- Consolidación del equipo: junto a la ratificación de las distintas comisiones.

➔ Vicepresidencia
- Coordinación General con la Representación: mediante reuniones periódicas
- Coordinación de las comisiones temáticas: incorporado en el Informe de

Vicepresidencia.
- Control de Calidad: mediante estándares e indicadores de calidad.
➔ Tesorería
- Transparencia económica: informe detallado en cada pleno.
- Gestión de presupuesto: asegurando la ayuda a las Delegaciones de Centro.
- Coordinación de material fungible: elaborando un inventario.
➔ Secretaría
- Funcionamiento del Pleno: incorporando la aprobación de los informes, un acta de

acuerdos, etc...
- Normativa Interna: implementación de un Reglamento de Moderación, Deliberación e

Intervención.
- Agenda Secretaría: carpeta compartida con toda la documentación.
➔ PILARES
- COORDINACIÓN
- COOPERACIÓN
- TRANSPARENCIA
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➢ Intervención de 3 minutos de preguntas de Marina Sanchez Agustino hacia
Francisco Javier Estrella.

1º Pregunta: Hay una cuestión que no se ha traído a la mesa aún, pero, es finalmente
verdad eso que me trasladaste? Si vuestras delegaciones no están preparadas para
afrontar un relevo, principalmente como Delegados de Centro que sois, es importante
saber cómo pretendéis afrontar esta responsabilidad.

- Creo que es un tema que debe tratarse internamente en su respectiva delegación, en
caso de que se apruebe la moción de censura , este renunciara y dejará paso para el
próximo Delegado de Centro. Enfatiza la propia autonomía de las Delegaciones de
Centro.

2º Pregunta: Viendo que sí hay trabajo, hay resultados, y que podría haber un equipo,
¿Qué motivos había para, en vez de hablar conmigo o llevarlo a un Pleno,
especialmente cuando se han expuesto los informes, que es cuando se ve el trabajo
real, se ha procedido de esta forma a sabiendas de que una moción de censura no debe
tomarse a la ligera, siendo esta el último recurso democratico?

- Siempre se habló de la moción de censura, pues estaba claro el descontento del pleno
con la situación del Consejo de Dirección.

3º Pregunta: ¿De qué manera pretendéis convocar Mesas de Transporte cada dos meses,
cuando ya de por sí desde la UAL es difícil reunir a todos los agentes implicados?

- Tener una conversación fluida con el rectorado y el pleno.

4º Pregunta: Motivos reales por los que falta transparencia? ¿Cómo va a mejorar la
transparencia? ¿En qué consideran que han faltado?

- Puede ser que hayas estado o no, pero no sabíamos cuando te reunías con ellos.
Enfatiza su transparencia y comunicación.

5º Pregunta: Desde el primer momento os he animado a presentar propuestas para la
Comisión de Reforma de Estatutos, en la que casi soy la única estudiante que asiste; ¿cómo
pretendéis elevar estas propuestas si no soy yo las que las lleva?

- Para esta comisión de estatutos, queremos que todas las delegaciones estén incluidas
y se lleven a cabo todos los cambios.

8



➢ Intervención de 3 minutos de preguntas de Francisco Javier Estrella González hacia
Marina Sanchez Agustino.

1º Pregunta: ¿Cómo se van a abordar todos los proyectos que no has cumplido hasta el día de
hoy?

- Llevo un cuatrimestre real de mandato, es normal que no haya abordado todos los
proyectos que presenté en su momento.

2º Pregunta: ¿A qué se debe la falta de un equipo cohesionado y eficiente, tal y como se
presentaba en la candidatura?

- Por mi parte he dado todo lo que estaba en mi mano para que así fuera, pero no ha
sido fácil trabajar en un ambiente en el que se han tenido que superar muchos
obstáculos. Tendría que hacerte la misma pregunta.

3º Pregunta: ¿Qué planes tienes para corregir esta situación a corto plazo?

- Compromiso, inclusión, confianza, lealtad y respeto. A todos los niveles.

4º Pregunta: ¿Por qué no se ha compartido toda la información a los representantes de lo
hablado en Consejo de Gobierno o en la Comisión de Estatutos?

- Las actas del Consejo de Gobierno son públicas. Los cambios que se han realizado en
la Comisión de Reforma de Estatutos son mínimos, se envió un correo notificando que
se abrieron las sesiones, además de enviar todas las convocatorias del Consejo de
Gobierno.

5º Pregunta: ¿Por qué no hay transparencia con todo el estudiantado, sobre todo, con un
ejemplo muy sencillo. enviar la convocatoria de pleno a todos los estudiantes el día de antes?

- La convocatoria de este último Pleno no se ha enviado por descuido, por lo que me
disculpo por el error ocasionado.

6º Pregunta: ¿Por qué se están tomando decisiones, como la adhesión a la nota de prensa de
la Universidad de Sevilla, sin tener en cuenta la decisión del pleno?

- No existe ninguna nota de prensa de la US a la que nos hayamos adherido. Creamos
un comunicado sobre la situación de la LUPA entre todos los Consejos Andaluces en
tiempo récord porque era necesario en aquel momento.

7º Pregunta: ¿Cómo puede asegurar que se respetaran, de cara al futuro, el cumplimiento de
todos los objetivos que se plasman en su candidatura, la transparencia a los representantes y
al estudiantado, y la implicación del pleno en la toma de decisiones?
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- Por cese del tiempo de respuesta establecido, esta pregunta queda sin respuesta.

Se hace un receso de 10 minutos.

★ Se abre la votación=
● Total de miembros del Pleno: 31
● Miembros presentes en la Asamblea: 26
● Total de votos emitidos: 26

➢ Votos a favor: 15
➢ Votos en contra: 9
➢ Abstenciones: 2
➢ Nulos: 0

● Por tanto, al ser necesaria para la mayoría absoluta la cantidad de 16 votos favorables,
queda rechazada la moción de censura, manteniéndose la presidenta Marina Sanchez
Agustino.

La Presidenta Marina Sánchez Agustino finaliza este punto recalcando la importancia de
crear un CEUAL fuerte y compacto, en el que quepan todos y todas, y en el que nadie
tenga que sentir miedo al decir lo que piensa. Anima a cerrar este círculo y comenzar a
trabajar por lo que es verdaderamente importante: los 15.000 estudiantes de la
Universidad de Almería.

CUARTO.- RUEGOS Y PREGUNTAS.

➢ Antonio Cano realiza una intervención, la cual se cita a continuación:

“Queridos compañeros y compañeras,

Hoy me dirijo a vosotros con sentimientos encontrados. Por un lado, quiero expresar mi más
sincero agradecimiento a las 22 personas que han confiado en este equipo, mostrando su
apoyo al cambio y apostando por un nuevo rumbo en el Consejo de Estudiantes. Vuestro
respaldo no ha pasado desapercibido, y os aseguro que valoro enormemente vuestra valentía.
Sin embargo, no puedo evitar sentirme decepcionado, ya que, a pesar de las firmas y la
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intención inicial de muchos para impulsar esta moción de censura, el resultado final ha sido
un voto para mantener lo mismo de siempre, para perpetuar una situación que muchos ya
reconocíamos como insostenible.

No quiero que esta carta que me dispongo a leer, y que solicito se incluya textualmente en
acta, sea interpretada como una expresión de resentimiento o inmadurez por el resultado de
esta moción de censura. Al contrario, es el reflejo de un grito sincero y desesperado de
alguien que siempre ha luchado por los estudiantes, y que, a pesar de la enorme presión
soportada, ha mantenido la fe en un proyecto y un equipo que, a pesar de todos los ataques
recibidos, ha permanecido firme y unido.

A mis compañeros de equipo, aquellos que también se presentaron para formar parte de este
Consejo de Dirección y que lucharon codo a codo conmigo por este cambio: sois grandes
representantes, personas comprometidas y valientes. Os admiro por vuestra determinación y
vuestro sentido del deber. (Aquí incluyo unas palabras más personales para vosotros.)

Sin embargo, esta moción no solo ha sido un proceso electoral más, ha sacado a la luz algo
mucho más preocupante: el deterioro del clima dentro del pleno del Consejo de Estudiantes.
He visto con mis propios ojos cómo la vida personal de muchos de nosotros ha sido puesta
bajo el foco, cómo el acoso y las faltas de respeto a la privacidad han sustituido al debate
constructivo. La falta de humanidad de algunos ha sido flagrante y dolorosa. Nos han
señalado con el dedo, cuando precisamente ellos han sido quienes han demostrado una
absoluta falta de empatía, dejando de lado lo que verdaderamente importa: la representación
de los estudiantes.

Esta campaña de acoso y derribo ha dejado en evidencia un comportamiento lamentable e
inmaduro, algo que resulta inadmisible en quienes ostentan un cargo de representación.
Lamentablemente, este tipo de actitudes se ha observado en varias delegaciones. No es una
amenaza, sino una realidad: a título personal, he tolerado numerosos ataques y conductas
inadecuadas hacia mi persona, pero esta vez no será así. A la más mínima señal de este tipo
de comportamientos, acudiré a los servicios competentes para resolver la situación de la
manera más adecuada y legal posible. Es momento de demostrar que somos personas
maduras y sensatas, dejando atrás comportamientos infantiles e impropios.

Pese a todo lo ocurrido, mi compromiso con vosotros, los estudiantes, sigue intacto. Seguiré
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trabajando con el mismo ímpetu que antes, sin desviar mi atención de lo que es
verdaderamente importante: los estudiantes. Lo haré por y para los estudiantes, porque es por
eso por lo que estamos aquí, aunque a veces algunos lo olviden.

Quiero también mencionar un error que cometimos, que fue la publicación de una nota de
prensa en aras de la transparencia. Lamentablemente, esta acción fue malinterpretada y se
utilizó para demonizar a quienes nos presentamos como alternativa al actual Consejo de
Dirección.

Gracias por vuestro tiempo, y no olvidéis que seguimos aquí para vosotros, aunque muchos
nos hayáis dado la espalda”.

➢ Carina Tripiana: Almería con orgullo y Café Feministas no pueden poner los puntos
violetas y arcoiris, se ruega que se gestione por parte del CEUAL.

Sin más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 16:24.
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